

L'autorité scolaire de la ville de Hambourg avait exposé de nombreux documents sur l'organisation de ses divers établissements : plans d'écoles populaires, statistique de l'état de l'enseignement, travaux d'élèves des écoles industrielles et de l'école des métiers, dont le Jury a reconnu l'importance par une médaille de progrès.

Voici les autres institutions qui ont obtenu la même distinction et les motifs qui la leur ont valu.

1° Le Magistrat de la ville de Berlin avait envoyé des documents du même genre sur ses nombreuses écoles communales et sur l'école supérieure.

2° L'Administration royale prussienne du commerce se présentait avec les plans de l'école polytechnique d'Aix-la-Chapelle, ainsi que le programme de cette splendide institution qui ne compte pas moins de 17 professeurs ordinaires, 7 extraordinaires et 7 assistants, plus des *privat docenten*. Elle exposait, en outre, le plan de l'installation d'une nouvelle salle d'études de l'Académie de l'industrie de Berlin, des spécimens de mobilier, des collections de modèles, des ouvrages classiques tels que les *Monuments de l'art de la construction*, des tableaux servant à l'enseignement de l'histoire de l'art de la construction, le programme des cours, le catalogue et la bibliothèque. Elle y joignait les plans des écoles industrielles provinciales de Cassel, Gleiwitz et Brieg, ainsi que de l'école de tissage de Mulheim, etc. Tout cela, comme on le voit, se rapporte à l'enseignement professionnel.